

Portadas Estatales

12 noviembre 2025







TOLUCA DE LERDO | MIÉRCOLES 12 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,582 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

Obra vial genera tala y demoras

La ampliación de la carretera Toluca-Ciudad Altamirano avanza con la tala de árboles y retiro de tierra para pasar de dos a cuatro carriles. La obra a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional, forma parte del Programa Nacional de Infraestructura 2025-2030. Aunque generará empleos, causa demoras de hasta dos horas y opiniones divididas. Pág. 40



OCTUBRE REGISTRÓ 31.2% CON RESPECTO A 2024

Baja 42% homicidio doloso en la entidad

PAOLA MONTOYA Y XIMENA GARCÍA

Blindan sur por Operativo Michoacán; despliegan 260 elementos en municipios colindantes

El Estado de México reportó una disminución del 42% en homicidios dolosos respecto a 2024, aunque se mantiene entre las siete entidades con mayor número de asesinatos del país. De enero a octubre de 2025 se registraron | 328 casos, equivalentes al 6.6% del total nacional, lo que coloca al Edomex en el quinto lugar. En octubre una baja del 31.2% frente al mismo periodo del año anterior.

Mientras en el sur, por operativo federal en Michoacan, la Secretaría de Seguridad mexiquense desplegó 260 elementos en los municipios colindantes para evitar el ingreso de grupos criminales, con apoyo de la Guardia Nacional,

se contabilizaron 120 homicidios, Sedena y Marina. El titular de la dependencia, Cristóbal Castañeda, destacó que esta estrategia preventiva ha contribuido a mantener la tendencia a la baja en delitos de alto impacto. Señaló también reducciones en robo de vehículos, casas y negocios, y reafirmó el compromiso de cero tolerancia a la corrupción Pág. 3

902 MIL 091 BIOLÓGICOS

Alta demanda agota vacunas de influenza y Covid-19

Covid-19 e influenza en el Estado de México ha provocado que los módulos agoten sus dosis en las primeras horas. Desde octubre se han aplicado 902 mil 091 biológicos, con predominio de la vacuna contra influenza. Las zonas urbanas concentran mayor affuencia, mientras brigadas itinerantes cubren áreas rurales. Tanto ISEM y el IMSS reponen continuamente el suministro y preven cumplir las metas antes de marzo de 2026. Pág. 12

BUEN FIN

Ampliarán horarios en transporte público

Mexibús operará de 4:00 a 00:00 horas; en valle de Toluca se extenderá en coordinación con los transportistas. Pag. 19

HASTA 15 AÑOS

Tipifican como delito matrimonio infantil

La reforma al Código Penal elimina los "usos y costumbres" como atenuante y refuerza la protección a niñas y adolescentes. Pág. 7



25 DE NOVIEMBRE

Reglamento vial endurece sanciones para motociclistas

Según la Secretaria de Movilidad, se trata de un intento para revertir el alto número de muertes registradas en este tipo de unidades, especialmente en menores. Pág. 9



TURBOSINA

Hallan toma clandestina en Nezahualcóyotl

Autoridades localizaron una presunta toma clandestina de turbosina en una vivienda de la colonia Joyas de Aragón, Nezahualcóyotl; no hay detenidos. Pág. 24



Transforma tu futuro con un Posgrado ilnscripciones abiertas!





MILENIO®

ESTADO DE MÉXICO*

Periodismo con carácter

MIÉRCOLES 12 DE NOVIEMBRE DE 2023 810.00 - AÑO 20 - NÚMERO 7335

www.milenio.com



Carlos Puig "Políticos michoacanos con una historia no muy brillante" - p. 10



Epigmenio Ibarra "Ochenta años después de su derrumbe revive el fascismo" -P.10



David Razú
"Señales desde Nueva
York: Mamdani y la
derrota del miedo" - p. 10

Protección. Hasta ahora, permitir y fomentar matrimonios con menores de edad se sancionaba hasta con cuatro años y 2 mil días multa; se consideran agravantes casos que involucren a sectores vulnerables

El Congreso alista 22.5 años de prisión a bodas infantiles

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA

En comisiones, la Legislatura mexiquense aprobó reformar el Código Penal del Estado de México para aumentar hasta 22.5 años de prisión la sancióna quienes permitan y fomenten el matrimonio infantil en la entidad, conducta que actualmente se sanciona solo con dos a cuatro años de cárcel y 500 a 2 mildías de multa al responsable.

El dictamen, a propuesta del diputado Anuar Azar, establece de ocho a 15 años de prisión y
de mil a 4 mil días de multa, que
podrán incrementarse hasta 22
años y medio de cárcel y seis mil
dias de multa si eldelito se comete con violencia o en contra de
personas menores de edad que
padezcan alguna discapacidado
pertenezcan a una comunidad
indígena o afromexicana, puca



Transporte público Recibe Semov casi 2 mil quejas por cobros ilegales MELLISSALOWEZ-PAG. 4



Modificación a la norma Detallan nuevas reglas de tránsito para motociclistas WELDSSATOREZ PAGA



Informe de seguridad Con Sheinbaum disminuyó 37% el indice de asesinatos



La literatura en español "vive un momento de esplendor inagotable en México y en toda América", expuso la escritora y filóloga frene Vallejo, colaboradora de MILENIO, quien recibió el Premio Alfonso Reyes en una ceremonia en la que participó el gobernador de NL, Samuel García. 1115 GUERRA P. 8: 31

Desabasto de gas, por *pipazo* en La Concordia

La Secretaría de Desarrollo Económico explica que se debe a las regulaciones más rígidas MEXORE MARTÍNEZ-PAGE2



Aumentan casos de sida en el Edomex; los contagios este año ya superan al 2024

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA

De los mil 587 casos durante 2024, este año ya se tienen mil 743, alertó la diputada local Araceli Casasola, P.W. 6 Abre planta CO2 en Toluca Impulsa Coca-Cola Femsa una innovación sostenible ALONDRA AVILA: PMC 20

Promedio diario de los homicidios bajó 42 por ciento, señala Delfina

MONSERRAT MATA, TOLLICA

Entre septiembre de 2024 y octubre de 2025, la entidad pasó del segundo al quinto puesto nacional en la materia, p. 6.5



Aqui empieza el cambio: Instituto Ibero, una propuesta educativa integral desde la Scandoria hacia la Universalad

ESTADO DE MÉXICO

www.hgrupoeditorial.com

0000000

() @Hconexion

⊗ @h conexion

@ conexion h

@conexion h









Desplegarán más de 3 mil elementos en EdoMéx durante Buen Fin 2025

Se espera la participación de más de 20 mil empresas y una derrama económica superior a los 28 mil mdp

Karina Villanueva

ara la próxima edición del Buen Fin 2025, la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) llevará a cabo un despliegue operativo en los 125 runnicipos de la estidad municipios de la entidad, a partir de las 00:00 horas del jueves 13 de noviembre del jueves 13 de noviembre y hasta las 23:59 del lunes 17, el cual contempla un estado de fuerza de 3 mil 290 elementos, apoyados de 208 patrullas, así como 25 caninos y 25 equinos, informó el titular de la Secretaría de Seguridad estatal, Cristóbal Castañeda Camarillo Camarillo.

En conferencia de prensa conjunta con los titulares de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura González Hernán-

dez, v de la Secretaría de dez, y de la Secretaría de Movilidad (SEMOV), Daniel Sibaja González, el secretario de Seguridad puntualizó que dichas labores se verán reforzadas con el
constante y permanente
monitoreo que se efectuará
a través del Centro de Control Comando, Comunitrol, Comando, Comuni-

trol, Comando, Comuni-cación, Cómputo y Calidad (CS) en Toluca y Ecatepec. Aunado a ello, dijo, se llevarán a cabo patrullajes con drones tácticos. Cris-tóbal Castañeda indicó que las acciones antes detalla-dasse intensificarán en 486 centros comerciales, mil 96 instituciones bancarias 296 instituciones bancarias y seis mil 42 cajeros automáticos, debido al posible adelanto de pago de agui-naldos por parte de algunas empresas con motivo de las ofertas y promociones. Por suparte, Laura Gon-zález detalló que para esta

extendidos

En el Valle de México el horario del Mexibús se norario del Mexibus se ampliará de 04:00 de la mañana a 12:00 de la noche, y en el Valle de Toluca, con la par-ticipación de los conce-sionarios del transporte público, se implemen-

edición se espera la partiedición se espera la parti-cipación de más de 20 mil empresas y una derrama económica superior a los 28 mil millones de pesos; cifra 12 por ciento mayor en comparación con la edición del 2024. Refirió que en el Estado de México operan 490 pla-zas comerciales siendo los municipios de mayor con-centración Metepec, Tolu-centración Metepec, Tolu-

centración Metepec, Toluca, Naucalpan, Atizapán de Zaragoza y Tlalnepantla.

Lo de mayor consumo

Se espera que los produc-tos de mayor demanda sean

para que los usuarios puedan realizar sus compras y traslados con tranquilidad, en espe-cial en los lugares donde se registre la mayor afluencia de personas, en dicha zona el trans-porte público extenderá su horario hasta la medianoche. puedan realizar sus

ropa, calzado, electrónicos, celulares, línea blan-ca, muebles y tecnología, con un creciente interés en

con un creciente interés en compras en línea y promo-ciones exclusivas por cana-les digitales. En su oportunidad, Da-niel Sibaja destacó que, la dependencia a su cargo en coordinación con la SSEM, agilizará la movilidad en el primer cuadro del centro primer cuadro del centro de Toluca, así como en las principales unidades económicas y plazas comer-ciales, para que las y los mexiquenses realicen sus compras de forma segura.



TOLUCA

TIENE EDOMEX DENOMINACIÓN DE ORIGEN DEL MEZCAL

El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMP) emitió la Declaratoria General de Protección de la Dero-minación de Origen del Mezcal (DOM) a los productores de 15 municipios mexiquenses, informó el presidente de Consejo de Câmaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (Concaem), Maurició Massud Martílez. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A KARINA VILLANUEVA)



Logra Cruz Roja Toluca primera intervención en neurocirugía

En las recién remodeladas instalaciones de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Toluca, donde se implementaron nuevos espacios de quirófanos, el personal médico espe cializado, concretó por primera ocasión una cirugía de cráneo plastia, con la que dieron una oportunidad y mejorar la calidad de vida a un



Hay despliegue operativo especial de seguridad en sur del EdoMéx por Operativo Michoacán: CCC

Tolluca El titular de la Secretaria de Seguridad del Estado de México (SSEM). Cristóbal Castañeda Camarillo, afirmó que los municipios mexiquenses colindantes con el Estado de Michoacán cuentan con seguridad reforzada, ello luego de la puesta en marcha del llamado Operativo Michoacán, desde el 10 de noviembre, encabezado por el gobierno federal.



Obras en Ixtapaluca: Arranca introducción de red de drenaie en Atzizintla

Ixtapaluca Para dar solución a una demanda prioritaria en materia de salud pública y cuidado ambiental, el gobierno de la tapaluca arrancó con los trabajos de introducción de red de drenaje en









Dos heridos por explosión en taller mecánico

▲ Una explosión ocurrida en el interior de un taller mecánico dejó como saldo dos personas lesionadas, en el barrio de San Pedro, del municipio de Chimalhuacán. Personal de Protección Civil informó que el incidente fue a consecuencia del uso de una compresora de aire como cilindro de gas, lo que ocasionó una descompensación interna que generó la onda expansiva. Foto Especial

Refuerza SSEM límites del sur con Michoacán

GERARDO GARCÍA / P 4





Claudia Sheinbaum defiende adelantar la revocación de mandato a 2027

MAURICIO BAUTISTA/ P. 2

Realizó transferencias por 32.5 mdp

Detienen a exdirector del Trijaem por desvío millonario

• El exfuncionario usó claves y contraseñas de cuentas institucionales

Transfirió los recursos vía electrónica para el beneficio de particulares

GERARDO GARCÍA/ P. 7

Actualiza gobierno estatal el reglamento de tránsito

• Implementan sistema de multas graduales y regresan las fotomultas • Contempla sanciones por uso de celular y por no traer cinturón

EUGENIA MONDRAGÓN/P.3

Disminuyen delitos de alto impacto 13% en la CDMX

 Destaca la jefa de Gobierno la estrategia de prevención: policía cercana, patrullajes y vigilancia

MAURICIO BAUTISTA/P.2





Implementan multas inteligentes en el Edomex

El sistema utilizará equipos tecnológicos para detectar a automovilistas que invadan carriles confinados del transporte público o ciclovías. Las multas se enviarán por correo

ARTURO CONTRERAS

ARTURO CONTRERAS

El gobierno del Estado de México implementará infracciones inteligentes y, para ello, usará equipos que detectarán a quienes circulen en carriles para transporte público, como el Mexibús, y en ciclovías.

La boleta que se envie al infractor incluirá datos como el número de placas de circulación del vehículo y la entidad en que se expidieron; además, contendrá detalles de los actos que derivarone na infracción, así como la ubicación del equipo tecnológico, con fecha y hora en que se detectó la infracción.

Las infracciones inteligentes incluirán información como placas,

se detecto la intraccion.

Las infracciones inteligentes incluirán información como placas,
entidad, detalles de la infracción,
ubicación del equipo, fecha y hora,
imagen de la placa (sin alteraciones), metodo de obtención y firma
de la autoridad.

Las infracciones se notificarán
por correo certificado al propietario
registrado del vehículo, quien será
considerado deudor solidario. Si no
se le localiza en su domicilio, se raes
lizará una espunda visita; si no se firma el documento de recibido, se
atenderá a quien lo reciba o se levantará una constancia de ausencia,
según lo detalla la Gaceta de Gobierno del Estado de México.

La Secretaria de Seguridad estatal
deberá publicar en la Gaceta de lobierno la ubicación de los equipos a
utilizar para las infracciones inteliggentes, así como la de los carriles
gentes, así como la de los carriles

gentes, así como la de los carriles confinados, información que podrá

actualizarse según sea necesario. Se considera invasión cualquier



Parte de los recursos recaudados por sanciones derivadas de la invasión de carriles confinados se destinará a la construcción de infraestructura.

20

son las multas por invadir carriles

uso no autorizado de los carriles uso no autorizado de los carriles exclusivos, como circular con vehículos no permitidos, cruzar, girar, detenerse, estacionarse, subir o bajar personas, cargar o descargar bienes, o realizar maniobras que ocupen los carriles.

La multa por invadir carriles confinados será de 16, 18 o 20 UMA, y los infractores serán notificados por como en en sus domicillos. Anterior-

rreo o en sus domicilios. Anteriormente, los invasores de carriles exclusivos eran detenidos por agentes de tránsito y sus vehículos llevados al depósito.









OPINIÓN



EL TIEMPO	Máx	Min	
Edomex	18	6	Lluvi
CDMX	20	8	Nublad
Monterrey	28	12	Nublad

IMAGEN DEL DÍA

NEGOCIOS SE ALISTAN PARA EL BUEN FIN



Toluca. Méx.—En la capital mexiquense los comercios se preparan para el fin de semana de ofertas, que será del 13 al 17 de noviembre. Más de 20 mil establecimientos en el Estado de México ofrecerán promociones, se estima una derrama de 28 mil millones de pesos, 12% más que en 2024. | MUNICIPIOS | A4

Refuerzan seguridad en municipios fronterizos

Tras el asesinato del exalcalde de Uruapan, Cristóbal Castañeda, informó que reforzaron los límites del estado

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Toluca, Móx. — Después del asesinato del exalcalde de Uruapan, Carlos Manzo, Cristóbal Castañeda Camarillo, titular de la Secretaria de Seguridad del Estado de México (SSEM), informó que reforzaron los limites del Edomex con 260 efectivos que realizan recorridos preventivos.

"Hay coordinación entre ambas entidades, obviamente de las Secretarias, la Guardia Nacional y el Ejércto. También se está realizando un despliegue especial para prever cualquier situación. Hasta el momento, no tenemos indicios de que se haya incrementado la incidencia delictiva en estos municipios", declaró.

El encargado de la seguridad en la entidad precisó que, hasta ahora, no cuentan con ningún dato que sugierala presencia de algún grupo delictivo que haya emigrado de Michoacán hacia el Estado de México. No obstante, reforzaron los limites del Edomex.

SEGURIDAD | 46 Toluca, Méx. - Después del asesinato del exalcalde

| SEGURIDAD | A6





Miércoles 12 de noviembre 2025

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5601. \$10







ESTALLA DEPARTAMENTO

Una explosión por acumulación de gas LP, provocó un incendio en un departamento de la Unidad Habitacional Tlalcalli; hay tres personas lesionadas

6 **DÍAS DE OFERTAS**

El Estado de México prevé una derrama económica superior a 28 mil millones de pesos durante el Buen Fin 2025, que se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre

4

HOY ESCRIBEN



Alfredo Albíter Sánchez iA cuentas!



BLINDANSUR **POR EFECTO** CUCARACHA

• Cristóbal Castañeda señala que se mantienen recorridos para evitar que la violencia se traslade a territorio mexiquense • La comunicación con las autoridades michoacanas permite mantener control en los límites territoriales, explica

MOTOLADRONES HIEREN EN GLÚTEO A CHOFER



Un conductor de transporte público fue herido de dos impactos de bala durante un intento de asalto registrado, ayer, sobre la autopista México-Pachuca, a la altura del Metro Indios Verdes.

De acuerdo con los primeros reportes. dos hombres a bordo de una motocicleta interceptaron la unidad de transporte e intentaron obligar al chofer a detenerse.

La víctima, un hombre de 56 años, operador de la unidad económica 094 de la ruta México-San Juanico-Ixhuatepec, relató que fue agredido por uno de los motociclistas, quien disparó en su contra mientras circulaba a la altura de San Juanico.

El ataque le provocó una herida de bala en el abdomen, del lado izquierdo, así como dos impactos en los glúteos.

A pesar de las lesiones, el chofer logró mantener el control del vehículo y conducir hasta el paradero de Indios Verdes, donde pidió avuda.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México acordonaron la zona e iniciaron un operativo de búsqueda para dar con los responsables, quienes huveron con rumbo desconocido tras la agresión. (Lorena González)

CAE EXFUNCIONARIO DEL TRIAJEM; HACIA TRANSFERENCIAS MILLONARIAS

Más N, exfuncionario del Tribunal de

Justicia Administrativa del Estado de México (Triajem) fue aprehendido por su probable intervención en el delito de abuso de confianza, en agravio del referido órgano autónomo.

De acuerdo con las investigaciones, el exfuncionario presuntamente llevó a cabo, en complicidad con otros sujetos, transferencias bancarias por un monto de 32 millones 482 mil 330 pesos con 09 centavos

A través del uso de dispositivos electrónicos con los que manejaba la cuenta bancaria del Triajem realizó diversos depósitos, para ello según la Fiscalía estatal el exfuncionario habría aprovechado la confianza y responsabilidades inherentes a su cargo.

Mediante un comunicado, el Triajem reiteró su compromiso de manera firme e irrevocable con la legalidad, la transparencia y el respeto pleno al Estado de Derecho.

Por lo que la Presidencia del Tribunal senaló que, conforme al mandato constitucional y legal que rige su actuación, mantendrá una colaboración puntual y comprometida con las autoridades

competentes para que este asunto sea esclarecido en su totalidad.

Precisó que la colaboración se dará como hasta ahora, con actuaciones imparciales, rigor institucional y sin excepción alguna, así como el respeto irrestricto a las instancias legalmente facultadas.

Añadió que el Tribunal, desde el ambito de competencia, continuará implementando los mecanismos de control, supervisión y rendición de cuentas necesarios para ga rantizar que los recursos públicos bajo su

custodia sean administrados con responsabilidad v eficacia. (Redacción Capital)



8columnas@8columnas.com.mx

Scolumnas.com.mx

HOY NO CIRCULA TERMINACIÓN

> EIEMPLAR \$7.00 N.E. 17257 | AÑO I

Operativo especial de seguridad por El Buen Fin 2025

Redacción

El operativo se desarrollará del 13 al 17 de noviembre con apoyo de los tres órdenes de gobierno

Toluca, Méx. - El Gobierno de Toluca implementará un operativo especial de seguridad con motivo de El Buen Fin 2025, que se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre. El objetivo es garantizar el orden público, la tranquilidad y la protecciónde las familias y comercios durante los días de mayor actividad comercial.

El dispositivo estará coordinado por el alcalde Ricardo Moreno y contará con la participación de los tres órdenes de gobierno. En total, serán desplegados 500 elementos de seguridad apoyados por 170 unidades, además de 12 caballos y 6 caninos especializados en labores de vigilancia, disuasión y rescate.

La estrategia contempla la cobertura de 50 centros comerciales, supermercados y tiendas departamentales del municipio. En estos puntos se realizarán patrullajes constantes, presencia preventiva y acciones de proximidad para orientar a la ciudadanía y atender cualquier emergencia.

Como parte del operativo, se habilitarán tres puntos de apoyo y auxilio para la población. El primero estará ubicado en la zona norte, sobre Vía Alfredo del Mazo frente a Chedraui; el segundo, en la zona centro, en el Pasaje Belisario Domínguez, a un costado de la Concha Acústica; y el tercero, en la zona sur, en la intersección de Isidro Fabela y 5 de Mayo, frente al Parque Estado de México.

La Dirección General de Seguridad y Protección de Toluca destacó que el operativo tiene un enfoque ciudadano y preventivo. Su propósito es fortalecer la cercanía con la población, así como acompañar y proteger a comerciantes y visitantes durante las jornadas de compras.

Asimismo, la dependencia exhortó a la ciudadanía a realizar compras responsables y a reportar cualquier situación sospechosa a través del número de emergencia 911 o mediante denuncia anónima al 089.

El Avuntamiento subravó que estas acciones buscan prevenir incidentes y mantener un ambiente de convivencia pacífica, garantizando que las familias disfruten con seguridad de esta temporada comercial.

esta forma, el Gobierno municipal reafirma su compromiso con la seguridad y bienestar de la población, al tiempo que promueve un entorno propicio para el desarrollo ordenado de la actividad económica en Toluca.

El operativo especial permanecerá activo durante los cinco días de El Buen Fin con participantes



UAEMéx honra legado de Sor Juana y refuerza compromiso con la inclusión

La rectora Martha Patricia Zarza encabezó la ceremonia por el natalicio de Sor Juana Inés de la Ĉruz en Amecameca | Pág. 5-A



Operativos federales logran aseguramientos v detenciones en siete estados

El Gabinete de Seguridad reporta acciones coordinadas en Baja California, Chihuahua, Jalisco, Sinaloa y otras entidades | Pág. 8-A



Edoméx entre las entidades con mayor disminución de homicidios dolosos

Lilia González

El Estado de México dejó de estar en los primeros tres lugares de entidades que concentran el mayor porcentaje de homicidios dolosos.

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, se destacó la reducción del 42% en el promedio diario de homicidios dolosos en el Estado de México, resultado de la estrategia integral de seguridad impulsada en las Mesas de Paz que encabeza la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez

"Presidí la Mesa de Paz de este día, en Palacio de Gobierno, donde dimos seguimiento a la Mañanera Del Pueblo en la cual se compartió que en el Estado de México se registra una disminución de 42% en el promedio diario de homicidio doloso, de septiembre de 2024 a octubre de 2025.

Continúa en la Pág. 3-A



De España al corazón del Tri



Inicia navimentación en Eiido San Lorenzo Cuauhtenco de Zinacantepec

Álvaro Fidalgo, mediocampista del América, representará a la Selección Mexicana en el Mundial de 2026 tras completar su proceso de naturalización en diciembre de 2024

El jugador español cumplió con los requisitos de residencia establecidos por la FIFA y debutará con el Tri en marzo de 2026, durante una serie de partidos amistosos de preparación. Con tres títulos de Liga MX, Fidalgo se ha consolidado como uno de los futbolistas más destacados del torneo gracias a su tecnica, control del balón y visión de juego. Su incorporación al equipo nacional responde al interés del técnico Javier Aguirre, quien ve en él una pieza clave para equilibrar el mediocampo rumbo al Mundial.

La decisión del jugador ha sido bien recibida por la afición La decision de Jigadon las divibilistico, que considera si mexicana y por el entorio a función por considera si integración un ejemplo positido de proceso de naturalización de jugadores en México. Fididgo se ha ganado el respeto por su entrega y profesionalismo, convirtiendose en una de las grandes apuestas del Tri para 2026.

> Aprueban hasta 15 años de cárcel por permitir el matrimonio infantil

ANPACT advierte que aranceles de Trump desploman producción y ventas de vehículos pesados

La Noticia Hecha Periódico





Opinión







> **La partición de Gaza** es un riesgo inminente al tambalearse el plan de Trump Pág. 8

TIME POLITICE TO THE PAGE STATE OF THE PAGE STAT

impulsoredaccion@hotmail.com | www.impulsoedomex.com.mx

>ESTADO DE MÉXICO<

Metepec.Miércoles.12.Noviembre.2025 | No. 6438

Abogado José Luis Gutiérrez Valdez denuncia presunto fraude y ataque en perjuicio de dos trabajadores de Funerales López **Pág. 4**

*Hoy no circula **3 y 4**

*Clima 21°c máxima 4°c mínima *Dólar Compra **17.94** Venta **18.61**







AZUCENA
CISNEROS
DESPLIEGA MIL
ELEMENTOS
PARA
OPERATIVO
BUEN FIN. Pág. S



EN MICHOACÁN FUERZAS ÉLITE DE LA MARINA HARÁN "DETENCIÓN Y EXTRACCIÓN" DE CABECILLAS DEL CRIMEN ORGANIZADO. Pág. 7

02



PERIODISMO DE TESIS

MIÉRCOLES / 12 DE NOVIEMBRE DE 2025 / NO. 6609 / AÑO XXI / WWW.DIARIOPUNTUAL.COM.MX

DISCURSO

LA PRESIDENTA SEÑALA QUE ESE SECTOR SE OPONE AL PUEBLO Y RESPONDE A INTERESES EXTRANJEROS Y A LA CONFRONTACIÓN

diario-puntual.com.mx/sheinbaum-vs-la-derecha-y-su-discurso-de-odio/

02



APRUEBA LA LEGISLATURA TIPIFICAR **EL TRANSFEMINICIDIO COMO DELITO**



SE ESTABLECEN PENAS DE HASTA 93 AÑOS DE PRISIÓN PARA OUIEN ASESINE A MUJERES TRANS POR MOTIVOS DE IDEN-TIDAD O GÉNERO

ENRIQUE CASTAÑEDA

diario-puntual.com.mx/aprue ba-la-legislatura-tipificar-eltransfeminicidio-como-delito/

GUERRA CONTRA GRUPOS DELICTIVOS LLEGA A LAS VIDEOCÁMARAS DEL HAMPA



AUTORIDADES DE ECATEPEC Y FUERZAS FEDERALES INC....
CÁMARAS ILEGALES EN ZONA CON-FUERZAS FEDERALES RETIRAN 37

ARMANDO PADILLA

diario-puntual.com. mx/guerra-contra-

MONTAÑO CONVOCA A LAS ESCUELAS DE TODO ATIZAPÁN AL **MUNDIALITO 2026**



Y CULTURAL 2026, CON DONATIVOS DE 25 MIL PESOS PARA LA MEJOR PORRA, EL MEJOR PERIÓDICO MURAL

CRISTY HUERTA

diario-puntual.com.mx/montano-convoca-a-las-escuelas-de-todo-atizapan-al-mundialito-2026/

EFECTUARÁ GOBIERNO DE DELFINA GÓMEZ LA PRIMERA ENTREGA DEL APOYO AL DESEMPLEO



DEL PROGRAMA "APOYO AL DESEMPLEO PARA EL BIENESTAR 2025'

MARCO BERNAL

diario-puntual.com.mx/efectuara-gobierno-de-delfina-gomez-laprimera-entrega-del-apoyo-al-desempleo/ 04



(722) 167-20-87

@DiarioPuntualMx

DiarioPuntual

Indicaciones de I A I RIBUNA Primer Diario Regional del Estado de México

LII Núm. 9,239

Mucio Gómez López Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Miércoles 12 de Noviembre de 2025

Teléfono Redacción (722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00

Correo Electrónico: latribuna99@gmail.com

Mucio Gómez López Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página www.latribuna.com.mx

Recorre Raciel Pérez Cruz Unidad Habitacional afectada por incendio

- + El siniestro se registró en la Unidad Habitacional Tlalcalli, se evacuaron a 250 alumnos de la secundaria Narciso Bassols y 350 vecinos de los departamentos.
- + La Dirección General de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos mostró su profesionalismo ante este tipo de emergencias.





El Presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, giró sus instrucciones a diversas dependencias para brindar apoyo y acompañamiento a las familias afectadas por explosión en Unidad Habitacional.

Información Pág. 4

Transformación Universitaria retoma pensamiento de Sor Juana Inés de la Cruz



San Mateo Atenco protege a taxistas locales con dispositivos de geolocalización conectados al C4



Con AMLO, CFE entregó adjudicaciones de carbón a caciques y políticos por 6 mmdp



Rafael Ortiz P. 13



Presidente Editor Dr. Naim Libien Kaui

Lo Nuevo en Periodismo

Miércoles 12 de noviembre de 2025 Año XXXIV No. 13466



Olvidaba decir...

Por si no les había quedado claro, la indiferencia de la titular de la Secretaría de Salud del Estado de México, Macarena Montoya Olvera, es más que evidente, pues mientras clínicas y hospitales enfrentan carencias de material médico, personal sin insumos y trabajadores exigiendo condiciones laborales dignas, la funcionaria prefiere concentrar sus esfuerzos en "acciones estratégicas" relacionadas con la celebración del Mundial de Futbol de 2026. Parece que las prioridades están completamente invertidas. Resulta absurdo que se busque brillar ante organismos nacionales e internacionales mientras el propio sistema de salud estatal se desmorona. Afuera de sus oficinas, las calles se llenan de inconformidad y protestas por mala administración, pero adentro se habla de eventos deportivos y planeaciones que poco o nada tienen que ver con garantizar atención médica digna a los mexiquenses. Si Montoya Olvera quiere quedar bien con alguien, debería ser con los mexiquenses.

Blindarán Edomex durante Buen Fin 2025



Mireya Alvarez P. 3

Paro nacional exhibe colapso del SAT



Entre sistemas obsoletos y trabajadores inconformes, el órgano fiscal más poderoso del país se hunde en el caos.

l paro nacional indefinido de los trabajadores del SAT expone el colapso interno de una institución que presume modernidad, pero opera con sistemas obsoletos, mientras los contribuyentes enfrentan plataformas caídas, citas imposibles y trámites interminables, la autoridad fiscal se hunde en su propia ineficiencia digital y burocrática.